



東久留米市立久留米中学校

令和6年7月16日

〒203-0052
東久留米市幸町5-9-11
TEL 042 (470) 0030
ファクシミリ 042 (472) 7994

久留米中だより

教育目標 「知性を高める 心を豊かにする 体を鍛える」



「新たな取組への挑戦」

校長 木下 信久

いよいよ夏休みが近づいてきました。梅雨明けが待ち遠しい今日この頃です。

今年の夏も猛暑だと聞いていますが、梅雨明け前から気温が上がり、冷房が手放せない毎日が続いています。外気温と室温の差が大きくなると体調を崩しがちになります。「自分の健康は自分自身でつくるもの」と言われます。冷たい飲料を飲み過ぎたり、アイスを食べ過ぎたりしないことはもちろんですが、健康を作っているのは食生活だけではなく、睡眠や運動を含めた毎日の生活のしかたの全てが健康に関わっています。ご家庭でも、暑さの中での健康管理について話題としてみてください。

さて、先日(6月21日付)発出。本校 HP にも掲載済、「学力向上に向けた新たな取組のご案内」として保護者の皆さまにお知らせしましたが、ご覧になっていただけましたでしょうか。第1弾の「小学校の夏季休業中の算数補充教室のお手伝い」は、今年度は小山小学校と本村小学校を対象として実施しますが、5日間で延べ54名の生徒がボランティアとして手を挙げてくれました。

アメリカ国立訓練研究所によると、学習方法と平均学習定着率の関係は「ラーニングピラミッド」という図で表すことができ、「定着率を向上させるには能動的に学習することが必要だ」とされています。このラーニングピラミッドでは、

講義・・・5% 読書・・・10% 視聴覚(ビデオ・音声による学習)・・・20% 実演を見る・・・30%
グループ協議・・・50% 自ら体験する・・・75% 他の人に教える・・・90%

とされています。ラーニングピラミッドについては様々な考え方があるようですが、受動的に学ぶのではなく能動的に学ぶこと、今回の取組では他者に教えるというプロセスを通しながら自問自答して、自身の学びや理解を深め、学習への意欲を高める機会になればと思います。

第2弾としてご案内した「東田式パズル教室」は、(株)クルメディア代表取締役 高橋 靖 様及び東田式パズル考案者である東田大志先生の全面的なご協力により、無償にて本校で実施できる運びとなりました。疑問に思ったことはスマートフォンで検索すれば、すぐに解答を得ることができる便利な時代です。パズルは遊び的な要素もありますが、難易度が上がるにつれ、じっくりと考え、諦めずに思考を続けることが解答を導くカギになると考えます。パズル教室を通して、学習を行う上での基盤となる思考力や問題解決能力、粘り強さなどが養われることを期待しております。今回は、5日間で述べ48名の生徒が参加してくれますが、今後も本校で継続して取り組むことができればと考えております。地域・保護者の皆さまも、パズル教室にご興味がありましたら、開催期間中にいつでもご参観ください。

*東田式パズル教室 開催期間:令和6年7月22日(月)から7月26日(金)午後1時から午後2時40分
会 場:久留米中学校 C 棟1階コンピュータ室

ご興味がある方は、「京大東田式パズルチャンネル」をご覧ください。

<http://www.youtube.com/@higashida-puzzle/videos>

「悩んでいることや心配なことがあったら、どんな小さなことでも、学校の先生やスクールカウンセラーなど、誰にでもよいので相談してください。学校は、必ず皆さんの力になります。」

○評価・評定の説明について

・年度当初に、各教科の授業において、評価・評定の付け方の説明を行っております。7月19日(金)の終業式の日には生徒に通知表を配布しますが、学活終了後に評価・評定に関する質問がある生徒は、学年等ごとに教室を準備し、教科担任からの説明を行います。自己の課題や達成段階を確認し、日々、課題解決に向けて努力を積み重ねることが学力を高めることにつながると考えます。

*午前11時25分には質問のない生徒は完全下校となりますが、その後に生徒からの質問を受け付けますので、下校時刻が正午を過ぎる可能性があることをご承知おきください。

○ホームページのリニューアル(再)について

・6月の学校だよりにおいて、スマートフォン等の画面に対応することができない旨の連絡をしました。その後、学校だよりを読まれた方から、スマートフォン等へ適応させる方法についてご教授いただきました。7月12日(金)から、本校のホームページも、パソコン及びスマートフォンへの対応ができるようになり、特にスマートフォンからの操作がし易くなったと思います。お時間のある時にご確認ください。

第2学年校外学習

7月5日(金)に、都内巡りの校外学習を実施しました。「東京を知る」をスローガンに、各班で見学場所を設定し、探究的な学習が行えるよう、生徒主体となって準備をすすめました。行事が重なり、準備期間が短い中、生徒たちは何度も計画を練り直していました。

当日はうだるような猛暑の中、帽子や日傘などの持ち込みや、塩分タブレットを各チェック場所で摂取するなどの熱中症対策を十分に取りながらの班行動となりました。上野や浅草を中心に、東京の文化や歴史に直に触れることができ、実りある学習ができたそうです。そして何よりもこの猛暑の中で一人の脱落者も出ずに無事に清瀬駅に帰ってくることができました。

事後の反省では時間を守ることの意識、計画通りに行程を進めること、余裕をもって計画を立てること、突発的なトラブルへの対応などで課題が残る班もありました。今回の校外学習を通して培った経験を、ぜひ来年のスキー教室や修学旅行でもいかしてほしいと思います。

最後に保護者の皆様、校外学習へのご理解・ご協力、本当にありがとうございました。



校外学習担当

久留米中生の活躍

陸上部

○第75回東京都中学校地域別陸上競技大会

女子東部共通	四種競技	2位	記録2207点
女子東部1年	走幅跳	3位	記録4m26
女子東部共通	円盤投げ	6位	記録14m64

～保護者の皆様へ～

皆様のご理解とご協力のもと、無事に1学期を終えることができます。深く感謝申し上げます。ありがとうございました。今後もどうぞよろしくお願いいたします。

8月9日(金)～16日(金)は学校閉庁日となります。また夏季休業中、学校へのご連絡は業務日の午前8時15分～午後4時45分の間をお願いいたします。皆様のご理解とご協力を重ねてお願い申し上げます。